

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad. Trimestre, Ptas. 1'50
En el partido judicial. » 1'75
En el resto de España. » 2
Ultramar y Extranjero. » 18

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Riera, 7.

ANUNCIOS Y REMITIDOS

A PRECIOS CONVENCIONALES
á juicio de la Administración.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, no admitiéndose trabajo alguno firmado con pseudónimo.

La correspondencia á la Redacción.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO II

BLANES 16 DE MAYO DE 1897

NÚM. 26

BANDERA BLANCA

La desaparición de *El Porvenir* motivada por las causas que puede ver el lector en otro lugar de este número, implica sin duda un cambio de rumbo, diversa orientación para los demás elementos que en el distrito de Sta. Coloma de Farnés preponderan é influyen.

La política que el difunto periódico silvelista representaba tenía su fundamento en el odio personal y su defensa y sostén en la injuria grosera y en la calumnia torpemente concebida y con más torpeza publicada y en este su elemento generador y sus medios de vida y desarrollo está la clave de su debilidad é inconsistencia originales.

Causas nacidas en tan infecta cuna y desarrolladas en tan malo ambiente no pueden prosperar, no tienen derecho á la vida.

El Porvenir había atentado contra todo; nuestros amigos y nosotros mismos fuimos víctimas más de una vez de su acometividad impulsiva que le llevaba á los mayores extravíos, á rebasarse siempre la línea de combate é introducirse en el campo de la vida privada vedado por consentimiento tácito de todos á la mirada escrutadora de la crítica y á las indiscreciones de la publicidad.

Obligados por deberes ineludibles de amistad á terciar en la contienda, hubimos de aceptarla en el terreno insoluble en que el adversario la había planteado, y puestos ya en la arena candente del combate y estimuladas nuestras pasiones por la imprudencia salvaje del enemigo, olvidamos alguna vez los dictados de la prudencia y devolvimos agravio por agravio y á la injuria soez contestamos con la frase insolente.

Al comenzar este procedimiento protestamos ante los lectores y ante la conciencia pública de la repugnancia y asco que por él sentíamos y declaramos terminantemente que solo por la fuerza incontrastable de las circunstancias y por la audacia y deseo de los silvelistas habíamos de acogernos á un rumbo periodístico torcido é indigno. *El Porvenir* lejos de agradecer el sentido de estas nobles declaraciones y en su

vista rectificar el procedimiento adoptado, redobló sus ataques siempre personalísimos y multiplicó sus injurias irritantes á las que hubimos de contestar indignados con más celo y vehemencia.

Nuestros buenos propósitos se estrellaron siempre ante la tenacidad del enemigo devoto del escándalo y de la difamación.

Hasta manchándonos aceptamos el escándalo, última frase de la accidentada vida de *El Porvenir* y al escándalo contribuimos en la seguridad de que habian de arredrarse los silvelistas, cuya vida privada, repleta de torpezas y nutrida de faltas no puede en momento alguno sufrir la mirada pública. Afrontamos con valentía la situación, despojándola de la hipocresía taimada con que la velaban los silvelistas y arremangado el bazo y en la airada actitud del *boxeador* devolvimos con fuerza centuplicada cada golpe que se nos pretendía dar. *El Porvenir* ha caído rendido y exánime.

Convencidos de que el artificio en el lenguaje y la doblez intencionadamente hipócrita en la exposición de los hechos constituyen una práctica desterrada de la prensa por inútil y contraproducente, hemos narrado con toda sinceridad y franqueza nuestra historia pasada.

Los farnenses dirán si ella es imparcial y exacta.

Este pasado no nos remuerde en manera alguna; no sabemos si podrán decir otro tanto los redactores de *El Porvenir*, cuyos escarabajos de conciencia se revelaban á las claras en la hoja en que su director *in partibus infidelium* daba cuenta de la defunción.

**

Ahí, en las precedentes líneas está el pasado azaroso, en el que no pudimos desenvolver nuestro programa, por los obstáculos que á su desarrollo opusieron los silvelistas ganados por el despecho y la envidia, apartándonos con sus dificultades de carácter personal de la meta á donde caminábamos; libres del obstáculo y quitado el estorbo vamos á señalar á grandes líneas nuestra conducta y deseos para el mañana que es una esperanza bellísima y será

una realidad consoladora si el esfuerzo colectivo responde á nuestras humildes iniciativas.

Debe terminarse para no resucitar el período de luchas fraticidas, de discordias intestinas que desde larga fecha agitan el partido farnense consumiendo sus energías y agotando su vitalidad é iniciar un nuevo período de concordia y comentación de todas las actividades y voluntades reunidas y aplicándose solo al engrandecimiento de esta bendita tierra que las vio nacer. Nada de vencidos ni vencedores, que solo haya hermanos, farnenses que trabajen en la obra de redención del distrito. Si la política nos divide, abandonemos sus principios germen funesto de discordia; si nos separan rencillas personales sepamos sacrificarlas en el altar santo del bien general y colectivo.

Hay aquí valiosos elementos que, opuestos y en lucha continua, nada han de producir; que, reunidos y mancomunando el esfuerzo y el trabajo, pueden dar mucha honra y provecho al distrito de Sta. Coloma. Los puntos cardinales de nuestro programa, cuya realización solo á esos elementos incumbe, son más administrativos que políticos; tiendan á moralizar la administración, depurándola de sus vicios y corruptelas.

Y como que esta unión debe hacerse en torno de alguien creemos que la persona mas indicada para centro de convergencia es el digno é ilustrado diputado á Cortes por el distrito D. José Muro y Carratalá.

Ya dijimos en otra ocasión que este señor mas que de las minucias y cosas baladies de la política, se preocupa del fomento de los intereses comunales á su custodia encomendados y por ésta su significación innegable y demostrada con hechos de convincente elocuencia creemos es el mas llamado á realizar la fusión de los vários y dispersos elementos del distrito. Los silvelistas y generalizando el concepto todos los elementos que constituían el núcleo de *El Porvenir* no tienen partida alguna contra el Sr. Muro en el capítulo de agravios; alejado por su elevada posición del campo de las luchas locales no puede á na-

die parecer sospechoso de parcialidad, lo que dá á su candidatura nacida de nuestra particular iniciativa sin intervención de nadie absolutamente, pues que nadie es capaz de vencer é inclinar nuestra independencia, un valor extraordinario. A todos ha dispensado beneficios, á nadie á hecho daño ¿que importa su significación política que, como dijimos antes, en él cede su significación administrativa que con orgullo legítimo aprecia el propio interesado en mucho?

Quizás hayamos pecado de inocentes en nuestra proposición pues los silvelistas, nunca han de humillar la frente rebelde ante la figura de un romerista, pero constante que solo nos la ha dictado nuestro amor á los intereses del distrito que es lo principal é importante.

El Sr. Muro ha trabajado mucho en pro del distrito, sus trabajos y los resultados de los mismos nadie se atreve á discutirlos porque á la vista de todos están; él trabaja y se desvela por el partido, pues en él tenemos nuestro candidato.

Sigan los alcaldes del distrito el noble ejemplo del dignísimo diputado, administren con moralidad y justicia, amparen al pobre y al jornalero y no le vejen en injustos repartos que siempre han sido la espada de Damocles suspendida sobre los enemigos de los pocos afectos á la situación.

Distribuyan con equidad las cargas y los impuestos y ante este espíritu de equidad sacrifiquen las afecciones legítimas y los rencores y prevenciones y habrán realizado lo más importante y capital de nuestro programa y habrán dado un gran paso en el camino de la paz que todos deseamos.

Los que fueron amigos de *El Porvenir* nada han de temer de nosotros; ayer los combatíamos en su orgullo olímpico como hoy los amparamos en su abatimiento abyecto. Nuestras columnas y nuestras personas están á su disposición si por el distrito trabajan, todo cuanto parta de ellos, á este particular encaminado, hemos de apoyarlo con todas nuestras fuerzas pues solo nos fijamos en la nobleza del propósito sin

parar jamás atención en su procedencia y origen.

En el primer número de *El Atalaya* bien claro lo dijimos: en nuestro campo caben todos los hombres de buena voluntad; todos los farnenses deseosos del engrandecimiento del distrito.

Hoy repetimos solemnemente aquellas palabras y reiteramos el deseo y el propósito en las mismas: consignado y tengan todos, absolutamente todos, que no hemos de reparar en la procedencia y divisa política que particularmente pueden ostentar, mientras vengan animados de aquel deseo.

Así como ante el brillo esplendente del interés nacional quedan oscurecidos todos los matices políticos así han de quedarlos estos igualmente en este distrito cuando del mismo se trate.

Los señores Alcaldes de las poblaciones del distrito que en último término son los que han de hacer posibles y provechosos estos deseos y en especial el digno e ilustrado de Blanes don José Roig cuya preponderancia é influencia en todo el partido es bien conocida y hasta reconocida nos dirán si hemos acertado en la interpretación del pensamiento que, como ha de amoldarse al colectivo, rectificarán é ilustrarán todas las personas de criterio, cuyos consejos é ilustración en punto tan capital agradecerá mucho

La Redacción.

UN ACTO GENEROSO

Por redundar en beneficio de los hospitales de Lloret y de Blanes y por tratarse de una acción filantrópica y como tal, laudable en sí misma, damos cuenta del siguiente, cuyo relato transcribimos de *El Comercio* importante periódico de la Habana.

UNA BODA

El jueves de la anterior semana en la iglesia parroquial de Santiago de las Vegas, se unieron en santo é indisoluble lazo el joven é inteligente detallista del comercio de aquella plaza D. Antonio Gacio Tarrío y la señorita María Córdova Pérez. Bendijo la feliz y elegante pareja, el ilustrado párroco de la feligresía D. Pio de los Santos Abad y apadrinaron la solemne ceremonia, D. Manuel García Tarrío y D.ª Ramona Córdova. La novia vestía magnífico traje brochado de seda, corona de azahar y joyas de verdadero mérito artístico. La concurrencia que asistió á la imponente ceremonia fué tan numerosa como escogida, al extremo de que era pequeña para contenerla la amplia morada de la madrina y tía de la novia, en donde los nuevos esposos recibían las felicitaciones de sus innumerables amigos y familiares.

A las nueve de la noche la casa presentaba un aspecto deslumbrador: allí se hallaban reunidas todas las autoridades civiles y militares, los industriales y comerciantes más prominentes, oficiales del ejército y voluntarios y muchos particulares.

El bello sexo estaba dignamente representado por elegantes señoras y hermosas señoritas, entre las que recordamos á la viuda del general Escasena, Isabel Castillo de Roque, Luisa Triay de Castro, Juanita Regata de Irayzoz, señoras de Casal y Alvarez, Mercedes del Pino de Sanchez, señora Escasena de Díaz y de Trujillo, Mercedes Marqués de Rodríguez, Juana Marqués de Infesto, Mercedes

Hernandez de Cifuentes, Manuel Córdova de García, Elisa Pascual, viuda de Cano, Elisa Cano de Pascual, Natalia Cortada, viuda de Morodo y Lutgarda Córdova de García; señoritas Carnita, María, Sara y Silvia Diaz, Consuelito Roque, María Luisa Gutierrez, Laura Cortada, Reparada Fernandez, Amparo Carballo, Cristina Losa, Matilde Diaz, Amparo Rodriguez, Balvina y Rosa García Córdova, María Dias, Hortensia Simón, señoritas Bermudez, Encarnación García, Rosalía Escasena, Trina y Antonia Rodriguez Esparza, y la simpática y elegante Mariana García.

Después de las diez de la noche se retiraron los ya esposos García Tarrío á su morada calle de García Cuervo, núm. 56. Esta casa, propiedad de los pobres de Lloret de Mar y Blanes, en la provincia de Gerona, ha sufrido una reparación completa por que estaba en mal estado y en la que el señor Gacio ha gastado una suma respetable que dona á favor de los pobres propietarios de la finca. Un aplauso por su desprendimiento y que sobre su naciente hogar el angel de la felicidad agite incesantemente sus rosadas alas.»

Sección Literaria.

EN BROMA.

A Dios gracias ha terminado el jaleo electoral y ya podremos dormir tranquilos.

Los candidatos triunfantes se entregan en estos momentos al placer de la victoria, mientras los derrotados, con la mirada triste y la mente preñada de ideas lúgubres, sufren las torturas de la contrariedad y dicen melancólicamente:

—Y para esto me he gastado yo veinticinco duros en vino para los electores!

—No ha sido mucho.

—Es que no cuento catorce bstecks para los catorce jefes de grupo y dos mazos de cigarras escogidos, y un hongo que le tuve que comprar á un muñidor del distrito para que se presentara decorosamente y no le hicieran burla los interventores del gobierno.

Menos mal cuando después del gasto viene la victoria; pero gastar dinero salud, elocuencia, actividad y zapatos para verse preterido y manciado en el amor propio, es cosa que subleva el animo más tranquilo.

D. Emerenciano tuvo la malhadada ocurrencia de presentarse en calidad de candidato independiente y el hombre comenzó por usar la levita á todo pasto, dejarse la perilla y recorrer los domicilios de los electores, á quienes saludaba con estas palabras:

—Yo me presento como hombre libre, y sin trabas de ninguna clase. No llevo al Ayuntamiento compromisos; es decir, no quiero engañar á mis electores: el único compromiso que me he creado voluntariamente es el de colocar en consumos á un tío de mi esposa, hombre moral, con la carrera de sacerdote concluída, aunque sin tomar las ordenes.

D. Emerenciano no puede decirse que adquiriese la seguridad de que le votarían los electores, pero él en su optimismo, regresaba á su casa y decía á su mujer.

—No quisiera equivocarme, pero voy á tener una votación lucidísima.

—¿Te han dado su palabra muchos?

—Como dármele, solo me la ha dado Nemesio, el que vende la pasta mineral catalana en los portales de Santa Cruz, que me debe muchos favores.

—Yo le he hablado también al panadero.

—¿Y qué dice?

—Que está comprometido con el candidato ministerial, porque él es partidario de Weyler.

—Ese siempre ha sido un insensato....

Pues, nada, dile que no traiga más pan. Desde mañana avisas en la tahona de la calle de Atocha, donde cuento lo menos con tres votos. Todos los días al pasar me saluda el amo y ayer entré, y para halagarle estuve haciendo elogios de los panecillos.

D. Emerenciano hizo cuanto pudo por conseguir votos. Desde la mañana á la noche estuvo durante muchos días recorriendo el distrito y diciendo á los electores:

—Ya saben Vds. que soy independiente,

No pido favores al gobierno ni á nadie. Lo mismo se me da á mí de Cánovas que de la carabina de Ambrosio. Para tener libertad de acción, le he retirado el saludo á Tejada de Valdozera, mi discípulo.

Llegó el día de la elección, y D. Emerenciano recorrió los colegios en compañía del vendedor de pasta mineral y de su cuñado.

—¿Viene Vd. á votar?—preguntaba á un elector cualquiera.

—Sí, señor.

—¿Tiene Vd. candidatura? Pues, andando: vote Vd. y en seguida se va Vd. al café de enfrente y tome por mi cuenta lo que se le antoje: un café, un refresco, una ración de dulces...

El elector emitía su sufragio, y después se iba á tomar algo. Seguíanle D. Emerenciano con el rostro risueño.

—¿Conque ha votado Vd.? Muchísimas gracias. ¿Que va Vd. á tomar? Chico, tráele á este caballero una chica de cerveza clara...

Bebía la cerveza el elector, y D. Emerenciano le preguntaba:

—¿De modo que gracias á Vd. y á otros tendré el honor de sentarme en el municipio? Pues yo les prometo defender los intereses de todos como si fueran los míos. Ya lo sabe Vd.: Emerenciano Falsete dá á Vd. las gracias.

—¿Cómo ha dicho Vd. que se llama?

—Emerenciano.

—Pues entonces no es Vd.

—¿Cómo?

—Yo he votado á D. Aniceto.

—¡Dios mio!

Y D. Emerenciano á causa de estas y otras decepciones está hoy en la cama después de haber obtenido tres votos: el del comerciante en pastas, el de su cuñado y el suyo.

Luis Taboada

CRÓNICA

Sin incidente alguno se verificaron el domingo último las elecciones municipales. Como habíamos anunciado repetidas veces, los republicanos y los silvelistas convencidos de sus exigua fuerzas, se abstuvieron de la lucha, lo que desposeyó de todo interés.

Los electores se limitaron sin excitaciones de nadie y movidos solo por el interés de los bienes comunales á votar la candidatura de adictos al actual Ayuntamiento.

El escrutinio general celebrado el jueves arrojó el siguiente resultado:

Sección 1.ª

D. Ramón Vilanova Niubó	228
» Bonoso Gelabert Ribas	215
» Melitón Tordera Jaume	157
» Segismundo Galceráns	1

Sección 2.ª

D. Buenaventura Puig Torrent	191	89
» Pascual Boada Ballve	178	83
» Salvador Rocafort Carbó	110	77
» Joaquín Creixell Valls	176	75
» Ramón Vilanova Niubó	1	
» Bonoso Gelabert Ribas	1	

—Según parece los aficionados á tirar de la oreja á Jorje, están de enhorabuena y se entregan tranquilamente á su diversión favorita. Lo avisamos á las autoridades por si no están conformes con los ócios ni muy honestos ni muy morales de esos señoritos he-lenistas.

—Es importante la noticia recibida por un amigo nuestro que, con motivo de ciertos trabajos sobre microbios se halla en correspondencia con el Dr. Ferrán.

Anuncia el sábio español que, experimentalmente, tiene resuelto en definitiva el problema de la curabilidad de la tuberculosis por una vía (y esto es lo más digno de notar) distinta de la emprendida por Koch que tanto ruido á metido en el mundo científico con sus valiosos descubrimientos.

Mucho celebraremos que en estos hechos pacíficos del pensamiento lleve también nuestra patria la victoria como allende los mares cubre sus armas de laureles, sin añadir más á dichos asuntos de microbios y enfermedades que en breve han de ser técnicamente tratados.

—Un distinguido artista ha expuesto últimamente en los escaparates de la tienda de lencería del señor Girbau, un retrato al óleo del respetable juriscónsulto don Joaquín Ruira. El retrato de cuerpo entero y tamaño natural era notable por el justo colorido y singular parecido con el original. Sabemos que el mismo artista tiene hechos varios encargos de respetables familias de ésta para nuevos retratos de los cuales daremos cuenta, luego hayan sido expuestos.

—El sábado de la semana anterior falleció en Lloret de Mar víctima de una pulmonía grippal el ilustrado joven médico alienista, director del manicomio particular de aquella villa, nuestro estimado amigo, don Joaquín Bernat y Campderá. Su muerte fué muy sentida en la vecina villa en donde contaba universales simpatías evidenciadas en el entierro que se verificó el domingo pasado y fué una imponente manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las clases de la sociedad lloretense. El señor Bernat ha muerto en la flor de la vida, teniendo ante sus ojos un bello porvenir de risueñas esperanzas. La ciencia ha perdido con él uno de sus más distinguidos cultivadores. De trato ameno y aspecto simpático cautivaba desde el primer momento á los que tenían la dicha de tratarle.

Reciban su afligida madre y atribulada esposa el testimonio de nuestro sentimiento.

—La señora esposa de nuestro querido amigo, don Juan Puig, y Reig, ha dado luz con toda felicidad á un robusto niño, que ayer ha debido ser bautizado. Felicitamos á los señores Puig por tan fausto suceso.

—Se están practicando reparaciones en la fachada del establecimiento de don Luis Pi, con las cuales adquirirá muy buen aspecto el popular café.

—El miércoles pasado estuvo breves horas en ésta nuestro distinguido amigo el respetable señor, don Augusto María de Borrás y Jelpi acompañado del ingeniero industrial de la importante casa Planas, Flaquer y C.ª, don Antonio Planas y del ilustrado arquitecto, señor Madorell al objeto de practicar los estudios oportunos con referencia á la ampliación que debe efectuarse en la estación Central de electricidad, con motivo de las nuevas instalaciones proyectadas en Pineda, Calella y San Pol.

—Nuestro paisano el celebrado poeta don Joaquín Ruyre y Oms, ha obtenido un accésit en los juegos Florales de Barcelona por sus bonitos *quadrets* coleccionados con el título de *Fruyta de la terra*. Reciba el señor Ruyre nuestra cordial enhorabuena por su merecido triunfo en el certamen literario.

—Próximamente se estrenarán en las funciones que en honor de la Virgen se celebran en la Iglesia Parroquial diariamente durante todo este mes de las flores, dos bonitas canciones, letra de un distinguido joven de esta villa y música del ilustrado director de la capilla, Rdo. Batlle.

—El establecimiento balneario de Caldas de Malavella conocido por «Casa Dillet» ha pasado á ser propiedad del dueño de la «Casa Cambrinus» de Barcelona Sr. Riera.

—El día 31 del actual espira el plazo para adquirir sin recargo las patentes especiales para la venta de licores espirituosos, aplicándose después de este día el procedimiento ejecutivo contra los que no hayan cumplido con aquella formalidad.

Vienen obligados á proveerse de patentes, todos los que expenden alcoholes, aguardientes y demás licores. Las patentes están á la venta en los estancos ó expendedurías de cada respectiva población, autorizándolos en la capital el Administrador de Hacienda, y en los pueblos el Alcalde, cuidando éste de remitir á dicha administración, dentro de los diez días siguientes de fin de mes, las matrices y, unidos á estas, los talones correspondientes á los segundos semestre.

Escobazos

(Últimos de la temporada, si los silvelistas no disponen lo contrario)

Este humilde servidor y digo humilde por lo del bajo oficio á que me venía dedicando, participando á sus amables lectores que se despidió para el otro mundo.

Así como *Slena*, para el otro mundo. La muerte de *El Porvenir* de rechazo ha producido ¡ay! mi muerte.

¿Si no hay espuerta, á que viene la escoba? Pero no quiero emprender este viaje final sin depositar una lágrima sobre la tumba del

colega silvelista y dedicar un recuerdo cariñoso al simpático Carrió que se largó con la música á otra parte dejando por tarjeta de despedida un testamento filológico histórico-literario-arqueológico, e i fin de todo hay menos de silvelista, en este monumento que Carrió ha levantado á la literatura patria.

Es un modelo de prosa gerundiana á estilo de las declamaciones de Cristany.

Vds. verán. Oído á la caja ú ojo al papel. «Tres cosas además de un claro criterio, necesitan á juicio mío para poder con soltura é imparcialidad dirigir una publicación, por limitada que sea su esfera de acción ó pueblos que abraza (*Eso de una publicación que abraza pueblos me parece una figura algún tanto atrevida en consonancia con sus aficiones de Vds.*); son éstos: objetivo ó punto de mira determinado, afinidad política general y local entre sus inspiradores y buenos amigos.

Veamos si sabré con el laconismo necesario, (*apuesto á que no sabré. Vd.*) expresar el porqué de mi aserto y la imperiosa necesidad de que una publicación cese, cuando se halla faltada de la sávia con la cual se nutre y ha de darle por consiguiente, vida, desarrollo y prestigio.»

Si Vds. han entendido el anterior galimatías podemos continuar.

«Necesita una publicación objetivo ó punto de mira determinado, (sí, vamos, lo que nunca tuvo *El Porvenir*) para encauzar hacia él, todas las voluntades de sus lectores y adeptos, formar con ellos una colectividad, que ya juntos, ya á solas, defiendan cuanto de bueno y provechoso en la publicación se halle impreso y especialmente determinado, para que un día, año ú época convenida, al hacer llamamiento á los ya con tiempo bien dispuestos, coadyuven á elevar al templo dó se legisla y manan leyes, persona escogida de entre los buenos, (un beato Comyn, por ejemplo) que haga á manera de sus fuerzas, leal saber y entender, todo cuanto en la esfera que ocupe sea sano, laudable y provechoso para los pueblos que represente, ó vecinos cuyos bienes administre.»

Hasta ahora no nos habíamos enterado de que los diputados tuvieran funciones administrativas.

Vivir para ver y leer.

«El tal punto de mira ú objetivo no ha de ocultarse; (¿quía, hombre, quía?) con nobleza, lealtad y civismo, ha de pregonarse y ningún medio mejor que el periódico para ser el campeón á fin de que nadie pueda llamarse á engaño y tener uno ó mas editores responsables de aquellos propósitos de reformas, modificaciones ó salvadores proyectos. Ni en la obscuridad, ni en las tinieblas, ni en el misterio, veréis nunca vivificar algo sano ni fructífero. (Por esta razón no fructifica el silvelismo.) A evitar esto último está llamada la prensa; en ello más que en otra cosa alguna desempeña su gran misión el periodismo. No la corrumamos, ¡Luz! mucha Luz! (¿Para que tanta luz?) ciama la prensa y con ella no hay duda que alcanzará, no sin amargas fatigas, la consecuencia de sus altos fines.»

(¿A que fines se referirá el desahuciado Carrió?

Porque suponemos que solo puede referirse á la bazofia que inicuamente acaban de quitarle Sala, Carrió y C.^{as}.)

Ahora viene lo bueno y lo gordo.

«La vacilación, la duda, el obscurantismo en las ideas, principios y propósitos, no le dan á la prensa más que una vida artificial, mísera las más de las veces (siempre hombre, siempre lo ha sido la de Vd.) y generalmente prestigiosa (después de lo de mísera no entendemos lo de prestigiosa) hasta cierto grado tan sólo, para aquel que lleva su representación. ¡Pobre prestigio el de la personal fatuidad!»

Capítulo de demostraciones que no aparecen, como la moralidad y selección del silvelismo.

«Véase cuan sencillo (*¡muy sencillo!*) ha resultado aunque la erudición sea poca (*¡y tan poca!*) probar cuan imprescindible nos resulta para el periodismo, un punto fijo ó determinado (que nunca tuvo *El Porvenir*) á donde encauzar la opinión de la masa neutra, que solo fructifica intelectualmente á impulsos de la lectura del periódico de su predilección.»

Pobre masa neutra, que deba fructificar *intelectualmente* á impulsos de la lectura del periódico silvelista.

Como el impulso será muy malo, malos habrán de ser los frutos también. De donde se deduce que la masa neutra se convier-

te en mala á impulsos de la lectura ó del pacto silvelista.

Siguen los disparates.

«Afinidad política general y local, he dicho antes que necesitaba entre sus inspiradores un periódico, y creo que aún no habiendo pedido mucho, he propuesto un problema de difícil resolución.»

(*De fijo que no lo resuelve Vd.*)

«Fijaos bien, (sí, fijaos, que la cosa lo merece) la mayoría de cuantos se acercan á la redacción de un periódico, podrán tardar más ó menos, dar mayores ó menores rodeos, ser más ó menos comedidos, pero todos, ó casi todos, á la postre no hacen más que buscar en las columnas del periódico cuya redacción frecuentan, amparo á sus odios y rencores personales; (*esto en periódicos silvelistas*) á los tales, no hay solo que medirlos por un solo rasero; todos son cobardes que temen personalmente á su enemigo, ó maquiavelos, que te comprometen haciéndoles la causa, que no es otra, que atemorizar á su enemigo, porque quieren acercarse y compartir con él bajo mano el disfrute de los prestigios personales de que goza. Con una afinidad política verdadera, públicamente blasonada, ya que ennoblece la franqueza al que la ostenta, las antes dichas cosas no suceden, en la redacción del periódico se respira solo entonces el puro aire de ideal, conviértese por virtud de la afinidad política, en una sola la aspiración de todos, que resulta siempre adjudicada al más venerable ó al más apto según los casos, y todos á la una, viejos y jóvenes, como muro de granito defienden alentándole, al nobilísimo representante de sus mas puros y legítimos ideales.»

De la anterior parrafada se deduce y yo se leer, que á Carrió solo le rodeaban una turbamulta de cobardes y maquiavelos, que le comprometían para dejarle después en mitad del arroyo con la camisa levantada. No entendemos como Carrió ha tardado tanto tiempo en descubrir el juego de los cobardes maquiavelos silvelistas, que no tienen valor para dar la cara en escena y se esconden detrás de cualquier pantalla tan estúpido como el testamentario de *El Porvenir*.

Yo creo que Carrió sabía el juego y no tiraba de la manta porque tenía alguna participación en las ganancias. Porque de pensar lo contrario, queda muy oscurecido aquel claro criterio que debe tener el director de toda publicación.

O Carrió entendía el juego ó lo ignoraba.

En el primer caso, era cómplice y copartícipe de aquellos sueltos escandalosos que hacían nombre en las cenogosas columnas del semanario silvelista y en el segundo estaba inhabilitado por falta de criterio para dirigir el periódico. En ambos casos resulta un tanto, cuya candidez y hambre famélica han espulsado los cobardes y maquiavelos.

«Apartad de una redacción ó de los factores principales de una publicación, ambiente tal, que vivifique y enaltezca cuanto de su inspiración se produzca, y tendréis (*un periódico silvelista*) distraída aquella imaginación en fútiles contiendas, poco atendidos los intereses generales y aún locales de la circunscripción que abarca (*antes abrazaba, ahora abarca*) aquella publicación, nada disciplinadas las fuerzas que acudillais, y aun tambien fatigados los más asíduos y constantes suscriptores, á los que, conviérteseles en hastío (*y en asco*), lo que debió ser siempre entusiasmo, oportuna y asíduamente cultivado.»

Consecuencias de no estar avisado desde el principio.

«Pero si no lo habeis hecho desde un principio, no intentéis disminuir un ápice la *influente paternal protección* de ciertos necios infatuados, (si son los que pagan) que visten políticamente de prestado (*De fijo son silvelistas*) y cuya cartera ó memorandum, llena de ranciedades y robados proyectos, de los cuales no alcanzareis conocer (El claro criterio de Carrió no puede desentrañar el preámbulo ni el epílogo, digo, el resumen según Carrió que es un maestro hablista) ni el preámbulo, cuando mucho menos el resumen, pues en el camino se les pierde ó hace flaca la memoria para el siguiente y aun siguientes días vuelta á empezar, manteniendo ilusionado á todo un auditorio con la posesión de datos, hechos y cosas, que no son ni han sido, ni existido más que en la diabólica mente de aquel *sapiens* inverosímil, que á todos quiere llevar de la mano aunque la mayoría de las veces sea por el más pedregoso camino.»

Carrió cuando se queja esté inspiradísimo. Deja á un lado los convencionalismos y dice la verdad entera.

Estos fátuos y sabios imposibles no se porque me saben á Sala y á Carrió, que en punto á sabidurías más que inverosímiles resultan. Sea de ello lo que quiera, Carrió nos ha dejado un buen retrato del perfecto silvelista.

A Carrió le llevaron por el más pedregoso camino y al pobre se le lastimaron los pies y ahora chillá.

Conducta que se debe seguir con los cobardes, maquiavelos, fátuos y sabios inverosímiles.

«A los tales, no hay que mermarles cómo queda dicho un ápice de sus *paternales* instintos; (sino, adios comida) si lo intentais, aschianza tendréis y no en los mejores trances (buen descubrimiento eso de los trances buenos) de vuestra escabrosa carrera, descontando, que entrareis desde luego tambien en el pleno conocimiento de para quienes se escribió el TIO, YO NO HE SIDO.»

«Réstame sólo tratar de los buenos amigos que á una publicación le son necesarios, es más, que le son de imperiosa necesidad (si los redactores han de comer); estudiadlo todos, ó cuantos quieran como yo lo llevo hecho. ¡No será poco el beneficio que de ellos obtendréis! Solicitud, diligencia, protección, defensa y constancia, y todo con el mayor desinterés y adornados de virtuosa modestia. Si como yo llegais á poseerlos, (de tus compañías, libranos Señor. De la compañía que tenía Carrió, se entiende.) reparad cuanta es la diferencia mediada entre estos, á los *sábios* que de *cuero entero* quedaron antes descritos por fátuos y *humanitarios*.»

No todos *semos* sábios, así lo dice Carrió por experiencia propia.

«De claro criterio, (como pora demás) ya indico al principio necesitase para dirigir una publicación, y como no siempre de Dios merecemos ser servidos á medida de nuestros deseos, (claro que no) de aquí, que no siempre tambien, deje el más voluntarioso algo que desear.»

Y tanto como dejaba Vd. que desear. Dios no sirve siempre á medida de los deseos particulares porque si así lo hiciere, hubiéramos tenido *Porvenir* para rato con ó sin claro criterio, que eso poco importa, pero con crecida subvención que es precisamente á lo que Carrió tiraba y consideraba como de imperiosa necesidad.

Un compás de espera muy largo.

«Véase pues, si después de lo dicho puramente como estudio de la vida real de cuánto encarna una publicación y de lo que le dá y quita vida, el querer purificarla, entendiendo que bien merece los honores de un compás de espera, que es á todo cuanto el amable lector y complacientes compañeros de profesión tendrán que sujetarse, para que, Dios mediante, reanudemus tareas tan gratas y laudatorias como son defender los verdaderos intereses de el partido judicial de Santa Coloma de Farnés.»

Pero Carrió de mis entretelas, ¿como te las vas á apanar para reanudar tan gratas y laudatorias tareas, si no tienes claro criterio porque Dios no se ha servido dártelo, como indudablemente mereces, ni tienes ideales con horizontes y ambiente espiritual ni amigos generosos y solo te siguen una cohorte de cobardes y de maquiavelos, fátuos y sabios imposibles?

No entiendo como podrás salir airoso de la demanda y mucho me temo que si te vuelve á dar por el naípe de fructificar intelectualmente á la masa neutra, te van á dar un manteo que dejará tamaño al de Sancho en la famosa venta. No te metas en dibujos que te harán mal bien.

Por último, ahí va el desengaño final.

«No faltaría quien mezclara entre las anteriores definiciones el desengaño, pero á esto se me objetaría seguramente, que el tal, hoy día es propio tan solo de bobos, ó poco avisados, y por lo tanto confórmense cuantos me honren leyendo el presente estudio objeto de este *Suplemento*, que por HABER SIDO DE MIEL, ME COMIERON MOSCAS.

Quedo de todos con el mayor respeto atento y afectísimo S. S.,

Eugenio Carrió.

Lloret de Mar 8 de Mayo de 1897.»

Pobrecito porqué fué de miel y no alcarreña, se le comieron las golosas moscas del silvelismo.

Figúrense Vds. si estaría sabroso Carrió. Ahora entiendo todos los arrumacos y caricias de Carbó que antes no acertaba á explicarme.

Claro, Carrió estaba siempre meloso y Carbó quería catar la miel.

Por nosotros puede el baile continuar. Carbó continuará chupando por delante ó por detrás á Carrió y tendremos periódico á lo menos hasta que Carbó reviente del hartazgo meloso.

Vengan más moscas, que aun hay miel, dice Carrió al final de su testamento, que tiene todas las trazas de un pomposo reclamo de la miel lloretense. Quién sienta afición á la miel, váyase á Carrió y satisfará el gusto. Lo malo que puede sobrevenirle es una picadura de avispa, como la de Carbó que la tiene á mal traer y le obliga á continuas marchas á Barcelona.

Después de la lectura de este prospecto de miel, solo se me ocurre exclamar lo de aquel famoso alcarreño.

¿Que zera ezto? decía levantando en alto una enorme cuchara de la que se desprendían hilos áureos de la famosa miel de su país.

Puez ezto, zeñores, ez pura miel de Lloret, marca Carrió.



Lo Gall del Porvenir

¡Pau als morts!

Devant d' un cadavre lo cor s' impósa al cervell, al impuls de la passió succeheix la llástima, y un reculliment sublim y misterios sélla la boca agraviada, ó detúra la empena de la ploma justament ofesa.

Lo gall esbojarrat quin *cacareix* no tenía ni compás ni tréva, ha caigut per sempre, entre las riallas del despreci general... Raquílich de naixensa, ha tingut la vida d' una flor; pero no de una flor de exquisit perfum, d' un escardot vulgar de terra herma. Hereu de disencions y personalismes de quincalla, déixa al passar á mellor vida una llarga estela de agravis sens nombre. Cigala que esclata á cantar y cantant rebénta, l'hem vist passar y pòndres, com un aucell perseguit. Los propis, que sentli de meynadera van servirli 'ls primers aliments, han sigut los mes víctimas de sas picadas... *ignocentas*. Impenitent, fins en las llástimosas convulsions de sa agonía, ha llensat glops de fel, que disfrasats de tarjetas de desalío, no eran mes que trossos informes de sas entrañas descompuestas. Gran pecador, ha mort pecant; cedint á la anemia metalista, que 'l consumia.

¡Tinguém misericordia d' ell!... Jo en primer terme, un dels blanchs ahont ab mes sanya pretenia clavar sas becarradas, lo perdono de sos pecats: que enfront del catafalch que guarda sas miseras despullas me sento impotent per odiarlo, al véurer l'abandono en que déixa á la jove lloca y als ignocents pollets, péls que sempre tindré una mirada amiga, y si necessari fos, una ma extesa y la butxaca oberta!

Vosaltres, los demás que haveu compartit ab mi la sort d' ésser passats boria avall en sas febrosas lucubracions; vos demano que 'l perdonéu també, ab lo perdó de las ánimas nobles.

Y tu públich honrat que ab repulsió sentias sas cantadas aburríton en ton interior, cambia de lógica; perdónali, dedicantli una llágrima compasiva...

Historia de la encontrada, catecisme de avenir, múda en suavitat ta inflexible duresa esquéixa 'l full que en tas crónicas dedicavas á aquell pobre gall: val mes que sias incompierta, que no ostentar sa vergonyosa y repugnant *bibliografía*.

S' han acabat las ensoltas ¡Llegidors estimats, una oració pel Gall del Porvenir!

Joan Ribas y Carreras.

Blanes, Maig, 1897.

GERONA:

TIPOGRAFIA DEL «DIARIO DE GERONA»

Ballesterías, 33 y 35.

Seccion de Anuncios

APOPLEGÍA (FERIDURA)

SE PREVIENE Y SE CURA CON

LAS PÍLDORAS BRUNET.

En Barcelona, Gignás, 5:

Farmacia de la Corona.

En Blanes:

Farmacia Central.

DE VENTA

Fonda de Quimet

SITUADA

EN EL PUNTO MAS CÉNTRICO

DE

SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Magníficas y ventiladas habitaciones

Servicio esmerado

Vinos legítimos del país

La justa fama de que goza este establecimiento y el verse favorecido por una distinguida concurrencia, es el mejor elogio que de él puede hacerse. Cuantas personas se dignen honrarle podrán de ello convencerse.

Hay carruaje en la Fonda que conduce a los señores Viajeros a la estación de Sils.

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA

DE

JAIME CASALS

Plaza de la Constitución, 7.--Rambla de Alvares 10. Gerona.

Máquinas agrícolas — Herramientas para obras e industrias — Bateria de cocina — Camas de hierro — Somnieres de todas clases — Gran depósito de muebles — Heladoras.

Antigua Agencia de Transportes

DE

HIJOS DE FRANCISCO BRILLAS

En combinacion con los ferrocarriles de Tarragona a Barcelona y Francia y con la acreditada

FONDA DE S. VILA

21, ARRABAL, 21. BLANES.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE ALQUILER A PRECIOS REDUCIDOS.

IMPRENTA

DEL

DIARIO DE GERONA

33, BALLESTERIAS, 35

En este establecimiento que cuenta con todos los medios para poder servir al público con prontitud y perfección se hacen toda clase de impresos.

Tarjetas de visita desde una peseta el ciento

Facturas, Memorandums, Circulares,

Talonarios para Sociedades.

Id. para cobro de mensualidades para Escuelas públicas.

Folletos, Reglamentos, Esquelas.

y demás trabajos que están por su baratura al alcance de todas las personas.

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL

SALE Á LUZ TODOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Blanes.	trimestre	1'50	Ptas.
En el partido judicial "	"	1'75	"
En el resto de la Península "	"	2	"
Ultramar y extranjero al año	"	18	"

PAGO ANTICIPADO

Anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales